

"Bolivia: Gabinete aprueba ampliación de la consulta en el TIPNIS hasta el 7 de noviembre", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 29 de agosto de 2012.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad/71309>

Fecha de consulta: 03/05/2017.

- Indígenas del TIPNIS denuncian que consulta es un fracaso.

El gabinete del presidente Evo Morales aprobó la mañana de este miércoles un anteproyecto de ley de ampliación de la consulta en las comunidades del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS) sobre la construcción del tramo dos del proyecto carretero Villa Tunari – San Ignacio de Moxos por en medio de esa reserva ecológica.

La información la dio a conocer el ministro de Gobierno, Carlos Romero, quien dijo que este plazo servirá para que las brigadas integradas por personeros de los ministerio de Obras Públicas y de Medio Ambiente; además de funcionarios del Tribunal Supremo Electoral (TSE) concluyan su trabajo.

“Una propuesta de ley de ampliación del plazo de la consulta hasta el 7 de noviembre del presente año, de tal manera de redondear un plazo máximo de ejecución global del procedimiento de la consulta en 272 días”, declaró Romero.

El funcionario, en conferencia de prensa en el Palacio Quemado, justificó la medida bajo el argumento de que el TIPNIS tiene una superficie que sobrepasa el millón de hectáreas, existen dificultades de navegación en los ríos del parque y se deben llegar a más de 70 comunidades para ser consultadas.

Romero informó que el anteproyecto de ley de ampliación será remitido en las próximas horas a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) para su tratamiento y aprobación.

Vargas dice que la consulta es un fracaso y el Gobierno busca una salida al bloqueo

El presidente de la Subcentral Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS), Fernando Vargas, aseveró que la consulta del gobierno fracasó porque no llegó a la mayoría de las comunidades yurakarés, chimanés y trinitario-mojeño, que se encuentran asentadas en la zona norte de la zona ecológica, por las resistencia de los habitantes al proceso que arranó el pasado 29 de julio.

Dijo que ante este panorama el Ejecutivo busca una salida al bloqueo que instalaron los indígenas en el río Isiboro, con el tendido de alambre de púas a la altura de la comunidad Gundonovia, militarizando la Tierra Comunitaria de Origen (TCO) con el anuncio de una Regimiento de Escuela Militar en la reserva ecológica.

“La consulta ha sido un fracaso y por eso es que el gobierno está tratando de mantener su equipo y para eso está hablando de militarizar el TIPNIS, de llevar a los militares al TIPNIS con un discurso sobre un campamento militar ecológico”, señaló Vargas en contacto telefónico desde Trinidad con Erbol.

Indicó que el gobierno del presidente Evo Morales se equivoca y que los militares deberían resguardar las fronteras. Aseveró que la postura del Ejecutivo vulnera normas internacionales sobre los derechos de los pueblos indígenas, de tal forma que anunció que se hará una denuncia ante instancias internacionales.

“Lo que vamos a hacer es una denuncia internacional porque esto es un tremendo abuso de parte del propio gobierno a los pueblos indígenas, sobre todo a los pueblos indígenas que vivimos en el TIPNIS”, dijo.

El ministro de Obras Públicas y Viviendas, Vladimir Sánchez, aseguró que la consulta no está paralizada y que la misma continúa, pues se reciben constantes informes del proceso en el TIPNIS. Pero dijo que se definirán algunas metodologías para llegar a las poblaciones a las que no se ingresó a casi un mes de la consulta.

“Tenemos que definir alguna metodología transparente para ir a esas comunidades. Yo

conozco en particular dos comunidades yurakarés que han solicitado (que se les consulte)”, señaló el funcionario público en conferencia de prensa.

Dirigente indígena dice el Gobierno practica la misma política de los neoliberales
La presidenta de la Confederación Nacional de Mujeres Indígenas de Bolivia (CNAMIB), Judith Rivero, manifestó que el gobierno del Movimiento Al Socialismo (MAS) practica la misma política de los partidos neoliberales, ya que siempre premia a su gente que violan y atropella la Constitución Política del Estado (MAS).

A juicio de la dirigente, la designación del exministro de Gobierno, Sacha Llorenti, como embajador de Bolivia ante la Organización de Estados Americanos (ONU) es un premio a la lealtad, sin importar su vinculación con la represión a la marcha indígena en septiembre del año pasado en Chaparina y el asesinato de dos jóvenes en Caranavi ocurrido en mayo de 2010.

“Cuando pasó la violenta represión policial a la VIII marcha indígena el pasado 25 de septiembre en Chaparina, yo dije que el exministro Sacha Llorenti iba a ser premiado por esta actitud, ahora el gobierno lo ha cumplido. El Movimiento al Socialismo (MAS) practica la misma política que los gobierno neoliberales”, enfatizó.

Rivero dijo que la justicia tarda pero llega “y algún día el exministro Sacha Llorenti debe pagar por los hechos mencionados”.